

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

La tetera del Rajah

Cuento
(Traducido del francés expresamente para LA ALMUDAINA.)

Sir Arturo Charters era residente general en Indora, capital del reino de Holkar, representando a su graciosa magestad Británica. Habitaba a una media hora de la ciudad, con mistress Elena Charters y siete miss habidas de esta unión, en una villa adorable, rodeada de un parque abierto en la selva virgen.

Sir Arturo, con las piernas estiradas sobre su ligero taburete de bambú leía el *Bombay Times* con evidente preocupación.

Las noticias que tenían el privilegio de emocionar al gentleman no eran nada tranquilizadoras. Los emisarios del feroz Raokobar acababan de predicar la guerra santa hasta Indora!

El tiempo cortaba, pues en la India las sublevaciones llegan de repente. Era preciso entrar al día siguiente en la ciudad y fortificarla.

Eran las diez de la noche, de una noche tibia, estrellada y silenciosa. Las *misses* acababan de irse a su dormitorio después de la plegaria en común. Mistress Charters empezaba su *toilette* nocturna y hacia en la sala de baño, las abluciones tan agradables en las comarcas tórridas.

De repente un horrible clamor, tan potente como el rugir de veinte tigres, retumbó como un trueno y heló de espanto a los pacíficos habitantes de la villa.

Una legión de demonios, broncaos como puertas de pagoda, desnudos como la mano, armados de hachas y de puñales, se precipitó lo mismo que un huracán, rompiendo las ventanas, hundiendo las puertas y matando a los criados que se habían puesto a chillar sin pensar siquiera en defenderse.

Al primer ruido, Sir Arturo abrió su escribanía, sacó de un cajón secreto las láminas inglesas que representaban sus economías. Tomó un revólver y se fue tranquilamente a llamar a la sala de baño, ante la cual ya estaban las pobres *misses* consternadas y medio desnudas. Mistress Elena abrió apresuradamente. Las pobrecillas se precipitaron seguidas de Sir Arturo que cubría la retaguardia.

Los fogonazos de su revólver alumbraban el corredor oscuro, y tuvo la dulce satisfacción de ver caer sobre los escalones a los primeros asaltantes.

Esta sala conducía a un subterráneo construido en otro tiempo, cuando la revuelta de los cipayos, y unía la villa con el palacio del gobernador militar, donde estuvieron en breves fueros de todo peligro.

La puerta construida de madera de sandalo, reforzada con travesaños de hierro detuvo a los invasores, que penetraron de golpe en el cuarto de baño.

Una bañera de mármol blanco, esteras de paja, dos rinconeras. Después sobre una mesa, un instrumento extraño que maravilló a los indigenas.

Un largo tubo flexible, terminado por una embocadura de nécar, le daban un vago parecido con un narigilé. Después de algunos minutos de contemplación por parte de los intrusos, uno de ellos, más atrevido que los otros, adelantó temerosamente la mano. Tocó las diferentes partes del aparato y da vuelta maquinalmente a una pequeña espita, casi invisible, cercana a la base del tubo. ¡Oh prodigio inusitado! La vida parece animar a aquella admirable máquina que se pone de pronto en movimiento. Un chorro de líquido sale por el extremo del tubo y va a dar sobre los profanadores consternados que se arrodillan poniendo la cara en el suelo.

Solamente el brazman Luguiva, cuya mirada fascina a los tigres y domina a las serpientes, se adelanta. Se arrodilla y temiendo la extremidad del tubo obediendo a una idea súbita, la lleva piadosamente a sus labios y aspira a largos tragos aquel líquido desconocido que pueda darle la muerte. Tanto heroísmo debe tener su recompensa. Un licor dulce como la miel refresca su boca y le produce un éxtasis delicioso.

El saqueo de la casa se llevó a cabo metódicamente y los asaltantes se marcharon a la hora del alba cargados de un botín precioso, sin olvidarse de la fuente de marfil. Noticioso Raokobar de tan extraño artefacto quiso poseerlo, después de examinarlo comprendió que aquello no encerraba en sí nada malo y se convirtió la Fuente de marfil en una tetera automática, y era maravilloso el ver como su favorita, la bella Siter, le ofrecía en aquel artefacto el rico té de los valles indios.

Raokobar radiante como un muchacho que posee un juguete único, hizo constatar la tetera de rubies y diamantes. Ahora es una maravilla de valor inapreciable.

Ha sido permitido a un europeo el contemplar esta joya. Un tratado aumenta en algunas rupias el tributo anual del rajah insurrecto. Sir Arturo negoció la rebaja. El día de la firma se tomó té. Podéis suponer la estupefacción del honorable gentleman al ver la extraña exhibición del artefacto. Después de haber sabido de los labios del Rajah la manera como había llegado a sus manos, pensó que no era conveniente disuadirle de su empleo. Aceptó heroicamente una taza, pensando para consolarse que después de todo no habían usado la tetera más que los de su familia.

LOUIS BOUSSENAUD.

PALMA

Ayer por la mañana se reunió la Junta Provincial del Censo bajo la presidencia del señor Astudillo, asistiendo los vocales señores Botia, Barceló, Socias y Gradoli, Fortuny, Serra, Aguito y Losada.

La Junta después de aprobada el acta de la sesión anterior aprobó algunos expedientes de exclusiones e inclusiones de diferentes pueblos de la isla.

Ha quedado constituida en la casa número 30 de la plaza del Progreso del Arrabal de Santa Catalina, la nueva sociedad de carpinteros de Ribera La Maestranza.

Forman la Junta directiva los obreros siguientes: Presidente.—Mateo Salvá Farru. Vice Presidente.—Pablo Alomar Feliu.

Secretario.—José Torres Juan. Tesorero y Contador.—Jaime Galabert.

Vocales.—Gabriel Rotger Frau, Antonio Darder Roig y Gabriel Medina Estarellas.

Teniendo que venderse en pública subasta un mulo de desecho del Regimiento Infantería de Palma número 61, se hace saber a todos los que deseen tomar parte en la subasta, que esta tendrá lugar el 1.º del próximo Junio a las 11 de la mañana en el Cuartel del Carmen de esta ciudad.

El señor Lirola ha instalado en la ciudad de Sóller un kiosko para la venta de periódicos y revistas.

En dicho kiosko que está situado entre la estación y la plaza, se hallará de venta todos los días, LA ALMUDAINA.

Han sido denunciados al Juzgado varios individuos por haber sostenido una reyerta resultando dos de los contendientes con ligeras contusiones.

Ayer tarde en el vapor *Monte Toro* salieron para Mahón, dos zapateros huelguistas, que se dirigen a trabajar allí.

Ayer tarde la Real Sociedad La Veda pasó a ocupar el nuevo local que ocupaba el Centro Militar.

También seguirá La Veda ocupando los dos salones de la planta baja que ahora ocupa.

En breve se celebrará un banquete para conmemorar el cambio de local.

El Centro Militar ayer tarde también pasó a ocupar su nuevo local ó sea el salón bajo que fué la marmolería Lagrange y las habitaciones del entresuelo que hasta ahora ha ocupado La Veda.

El día 3 del próximo mes de Julio llegará a esta puerto un buque de guerra austriaco, permaneciendo aquí hasta el 5 de dicho mes.

El diputado a Cortes señor Conde de Sallent ha escrito una carta al Presidente del Fomento del Turismo, contestación a la comunicación que le dirigió esta sociedad, diciendo que ha recomendado con todo interés al ministro de Fomento, el proyecto de reforma del puerto de Palma, y que procurará que se active su despacho.

La guardia civil del puesto de Sineu da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma a varios individuos por escándalo promovido en la vía pública.

El señor Juez de Instrucción del distrito de la Lonja ha señalado el día 23 del actual para proceder al sorteo de los seis vocales que bajo su presidencia han de componer la Junta del Jurado de dicho distrito durante el corriente año.

En las últimas partidas de Ingresos y gastos de la exposición que sobre Presupuestos Municipales ha dirigido el Ayuntamiento el Fomento del Turismo, que publicamos ayer, debe decir así la última partida de Ingresos de referencia: «Im-

puesto para inspección de los depósitos de agua particulares que no sean limpiados cada dos años, a 10 pesetas término medio anual 5000.—Total ingresos 179.004».

Y la última partida de gastos, debe decir: «Imprevistos 1.554».—Total gastos 179004».

Excursiones de "La Almudaina"

3.º Viaje a Argel

Son en buen número los que nos piden la fecha exacta de nuestro viaje a Argel. Será inmediatamente que esté instalada la telegrafía sin hilos. Hasta cuando la casa Marconi no señale el día exacto en que estarán terminados los trabajos, hasta entonces no podremos darla.

Puede que sea antes de lo que se creía.

Se han ido comprometiendo los pocos pasajes de segunda que quedaban disponibles.

Excursión por la costa de Mallorca

Muchos de nuestros abonados que no pueden abandonar sus negocios más que un sólo día, nos piden organizemos, como lo hicimos el año pasado y que tanto éxito obtuvo, una excursión por Mallorca a fin de pasar un día en el mar y conocer algunas otras bellezas que encierra nuestra costa.

Tenemos hechos los trabajos previos, faltando solo ultimar algunos detalles para poder dar completo el proyecto.

Si acaso no podemos realizar el viaje a Argel hasta el mes de Julio, entonces realizaremos primero la excursión por la costa de Mallorca, que será a un precio económico, como las que llevamos hechos.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena Sefslon hace los siguientes pronósticos:

El lunes 20, dominará el buen tiempo en nuestras regiones.

Del 21 al 22, avanzará por Marruecos y Argelia otro centro de perturbación atmosférica que causará algunas lluvias y tormentas en la mitad meridional de la Península con vientos de entre NE y SE.

El jueves 23, quedará un mínimo barométrico en el Mediterráneo que ejercerá alguna influencia en las zonas vecinas, y otra depresión se acercará a nuestro SO, produciendo alguna lluvia ó tormenta en esta región.

La depresión del S. se remontará hacia Galicia el viernes 24, y otro centro de bajas presiones actuará en el NO. de Europa. Se registrarán lluvias y tormentas en la Península, principalmente desde el NE al centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 25 al 26, será más tranquilo el estado atmosférico de la Península, porque la depresión del NO. irá subiendo a Irlanda, y su acción se limitará al NO. y N. donde se producirá alguna lluvia ó tormenta, con vientos del tercer cuadrante.

Del 27 al 28, pasará por el N. de Francia, Países Bajos y Alemania un núcleo de fuerzas y un mínimo barométrico se formará en el Mediterráneo superior. Estos elementos perturbadores solamente ocasionarán alguna lluvia ó tormenta en el N. y NE. de la Península, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 29, empezará a sentirse en el NO. y SO. de la Península el avance de nuevas depresiones oceánicas, cuyos centros estarán en el NO. de Irlanda y entre Madeira y Portugal.

Estas depresiones llegará el jueves 30 a las Islas Británicas y a la mitad septentrional de la Península y causarán lluvias y tormentas, especialmente desde el NO hasta las regiones centrales, con vientos del tercer cuadrante.

El viernes 31, se hallará en el mar del N. la depresión de las Islas Británicas, y en el Mediterráneo superior la de la mitad septentrional de la Península. Se producirán algunos chubascos y tormentas en la mitad oriental particularmente en el N. y NE. con vientos de entre SO. y NO.

Del Ejército

El Rey (q. D. g.) ha tenido a bien aprobar una propuesta eventual del material de Ingenieros por lo cual se asignan a la comandancia de Ingenieros de Mallorca 17.657 pesetas con destino a la obra de «Reforma del cuartel de Artillería de San Pedro, obteniéndose la referida suma haciendo baja de otra igual en lo asignado actualmente a la misma comandancia para la otra Bateria de Torre d'en Pau-Cambio de Armamento.»

Destinos.—El oficial primero del cuerpo de Intendencia don Miguel Truyol Mariorell a situación de excedente en Baleares.

El primer teniente de la Guardia civil don Bernardino Labrés Cirer de la Comandancia del Este a la de Baleares y el capitán del mismo instituto don Enrique Martínez Borciela de la de Baleares a la de Gerona.

El coronel de infantería don Juan Allaga Ramis a situación de excedente en Baleares.

El teniente coronel de la misma arma don Mateo Moranta Frau de la Caja de Barcelona número 62, al regimiento de línea número 62.

Retiros.—Se ha concedido el retiro pa-

ra Madrid al teniente coronel de infantería don Domingo Escartín Catalineto.

Destinos.—El ajustador don Jose Garcia Perez ha sido destinado a la comandancia de Artillería de Mallorca.

El comandante de Ingenieros don Ricardo Echevarria Ochova ha sido destinado a la comandancia de Gijón y el capitán del mismo cuerpo don Ramón Taj Atorrasgasti del colegio de Huérfanos de Santa Barbara y San Fernando a la Comandancia de Mallorca.

El capitán de Carabineros don Enrique Gomez Santos de la Comandancia de Mallorca a la de Barcelona y del mismo empleo don Lorenzo Tallón Unolabeylla de la Comandancia de la Coruña a la de Mallorca.

—Con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey (q. D. p.) se dió una peseta a los sargentos y cincuenta céntimos a los soldados de esta guarnición.

Alcances.—Por el Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación en el mismo del soldado repatriado de Cuba Magín Clar García para enterarle de los alcances que le resultan por pluses de campaña.

De Sociedad

Por conducto de nuestro ministro en Tánger se ha recibido la noticia de haber fallecido en Larache el joven Ramón Aiguavives, hijo de los marqueses de Atalayuelas.

Dicho joven se hallaba efectuando un viaje de recreo por Marruecos.

Al llegar a Larache se sintió indispuerto y falleció repentinamente.

D. E. P.

Se encuentra gravemente enfermo el Administrador de *El Noticiero Sevillano* hermano de nuestro querido amigo el diputado a Cortes y Director de nuestra Agencia don Francisco Peris Mencheta.

Desearnos su restablecimiento.

Ayer falleció en esta ciudad después de larga y penosa dolencia la señorita doña Margarita Juliá Perelló.

Descanse en paz.

Reciba su familia y especialmente su hermano el conocido industrial don Francisco la expresión de nuestro pésame.

En los exámenes celebrados en Barcelona para Capitanes de la Marina Mercante ha obtenido la nota de sobresaliente el aventajado Piloto don Gabriel Clar hijo de nuestro paisano el Comandante de Infantería don Francisco.

En el vapor *Rey Jaime I*, llegaron ayer de Barcelona, don Jorge Aguiló, doña Aurelia González, don Clemente Riba y señora, don Manuel González y señora, don Arturo Bosch, don Francisco Comas, don Juan Rosell, don Manuel Merin, don Agustín Aparicio, doña Apolonia Burguera, don Pedro Gual, don Juan Cuerva, don Francisco Mirret, don Juan Roselló, don G. Oliver y don José Gabrer.

También llegaron en dicho buque el jefe local del partido conservador señor Guasp, el delegado de Hacienda señor Linares el ayudante de campo del gobernador militar, don Fernando Creapo y don Pedro Gual de Torrella.

De Argel, llegaron ayer en el vapor *Miramar*, don Erasmo de Lassante, don Jaime Beltrán y don Antonio Beuxmon.

En el vapor *Monarquía*, llegaron ayer de Ciudadela, don Paul Solé, don Gabriel Riera y don Miguel Ballester.

En el vapor *Monte Toro*, salieron ayer tarde para Mahón, don José Monedero, don Mariano Sanchez y don Pedro Yll.

En el vapor *Miramar*, salieron ayer tarde para Barcelona don Damini Riudor, don José Qués, don Luis Robert, don Joaquín Cortina, don Nicolás Cortés, doña Antonia Jaume é hija, don Mariano Amigo y señora, doña Antonia Gordiola, doña Francisca Gordiola, don Bartolomé Gordiola y don Rafael Conejo.

También se embarcaron en dicho buque el comerciante don Juan Mir, con su señora é hija y el oficial letrado del Ayuntamiento don Antonio Pujol.

En el vapor *Miramar*, salieron ayer tarde para Barcelona, con dirección a Madrid, el director-naviero de la *Islaña*, señor Simé, y su distinguida hija Teresa.

Notas taurinas

La cogida del Bombita

Nuestro corresponsal telegráfico nos daba cuenta ayer de la herida recibida por el *Bombita* en el tendón de Aquiles.

Añadió el despacho que los médicos están de acuerdo en que para la curación se necesitara mucho tiempo.

De confirmarse los pronósticos de los facultativos será la segunda vez que las cogidas impedirán al *Bombita* torear en nuestra plaza.

Ya cuando la primera *Semana Deportiva*, a pesar de estar contratado, una herida impidió torear en nuestro Circo taurino, siendo sustituido por el *Gaona*.

El 16 del próximo Junio está anunciado para estoquear seis toros de Pérez de la Concha, con el *Coche-ro* de Bilbao, en la Plaza de Toros de Palma.

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde permanecerá únicamente el sábado próximo 25 de Mayo, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Restagador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constar te recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida *crasa* Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación.

HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el sábado próximo 25 de Mayo en la Fonda del Vapor, calle de Verí, donde podrá consultarle todas cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR

Las más sutiosas y ricas en belleza de la isla.—Humedades con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

Ayer precisamente comenzaron a repartirse los programas. Y ayer los aficionados se preguntaban ya ¿podrá venir?

La empresa inmediatamente que supo su cogida, acordó que saliera hoy para Madrid uno de sus representantes a fin de hablar con el aplaudido torero y conocer con toda certidumbre si podrá ó no torear el 16 de Junio. En caso negativo hará las gestiones necesarias para encontrar el sustituto.

Turismo

En ocasión de la reciente visita del turista don «Thalia» a nuestro puerto, buen número de turistas austriacos visitaron, como es sabido, las posesiones que en Vall demosa posee su A. R. el Archiduque Luis Salvador.

Conocemos algunos detalles de dicha visita. Entre los expedicionarios figuraban buen número de altas personalidades entre ellas la Duquesa Elisabeth, su marido y un hermano.

Un hijo y dos hijas del Rey Fernando de Bulgaria y otros magnates.

Los excursionistas visitaron «San Marrolo», Miramar, donde comieron las provisiones que ellos llevaban, los miradores de la Hospedería y de las Plas y luego el predio «San Moragues» donde el Archiduque los hizo obsequiar, con empanadas, cocas, ensaladas y vinos del país, mostrándose los excursionistas muy complacidos de la atención para con ellos tenida por el Príncipe cuyas posesiones visitaron y encantados de las esplendidas perspectivas que pudieron admirar.

Dos desgracias

En las primeras horas de la mañana de ayer una mujer que estaba blanqueando las paredes de una casa de la calle de Arabi, se cayó de lo alto de la escala en que estaba, produciéndose una herida en la cabeza, la que le fué curada en la casa de socorro.

Mas tarde mientras transitaba por la calle de San Miguel, el niño Francisco Calafell Roselló, de nueve años de edad fué arrollado por un carro, una de cuyas ruedas le pasó por encima de la pierna derecha produciéndole una herida de unos diez centímetros de extensión.

Fuó trasladado a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia donde fué curado.

Mas tarde fué trasladado a su casa por el miembro de la Cruz Roja don Pablo Cabot.

La huelga de zapateros

En la última reunión celebrada por los obreros huelguistas el compañero Bisbal dió cuenta a los reunidos de que existían disidencias entre los patronos por haberse separado los de mayor importancia de los pequeños.

Añadió que la Comisión había tomado el acuerdo que sometía a la consideración de los reunidos de que los trabajadores que trabajaban en los talleres de la huelga los que trabajaban en los talleres de los señores Ros, Salas, Massanet, Garau, Rubert y Estrany.

Se aprobó también el que los obreros que trabajen deberán socorrer con dos pesetas semanales a los demás que continen en vaga.

Se nombraron comisiones para la recolección de fondos y se dió por terminada la reunión.

De las islas

ibiza El «Balear» fundó en el puerto, amarrando en el lado izquierdo del muelle, a las 6 de la mañana.

Lucía sus empanadas todas. El muelle velase ocurrido por hormigueo humano, a pesar de lo temprano é imprevisto de la hora.

En este barcó llegó la Banda Municipal de Palma que a las diez tocó varias piezas al lado del cobertizo de la plaza de la Constitución. A las once fueron obsequiados con pastas y licores.

Incendio en Campos

Escriben de Campos que en la tarde del jueves último ocurrió un incendio en la casa número 14 de la calle de las Hierbas, que habita la vecina Margarita Ballaster Vadell.

El fuego se inició en un montón de paja colocado en el primer piso, destruyendo las llamas el techo.

Gracias a los prontos auxilios de los vecinos y autoridades se logró dominar el fuego a la media hora de iniciado pudiendo evitar se propagase a una casa vecina.

Los daños materiales causados se calculan en 150 pesetas.

El fuego lo produjeron unos niños, el mayor de ocho años, con una cerilla.

Medidas sanitarias

El Teniente de Alcalde señor Rover continúa la campaña sanitaria encaminada a prevenir cualquier infección colérica.

A este objeto viene practicando visitas domiciliarias para obligar el mayor aseo posible en diversas casas de los barrios estrechos.

Ayer tarde acompañado del concejal señor Mir y Peña y del Inspector Municipal de Sanidad señor Font y Monteros estuvo a practicar una visita al local de la Cuarentena para ultimar algunos detalles del edificio, a fin de que todos los aparatos y demás objetos estén a punto de funcionar para el caso de necesidad.

Notas municipales

Uno de los empleados de la brigada sanitaria ha sido destinado a prestar sus servicios en dicho edificio para que se cuide de la limpieza y cuidado del mismo.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras y Empeñados don Rafael Barrera, del de Gobierno y Policía, don Guillermo Dezcailar, del de Ensanche y Muralas, don Manuel Salas, del de Beneficencia y Fomento don Gabriel Villalonga y del de Alumbrado, don Rafael Barrera.

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse mañana lunes el Ayuntamiento son entre otros los siguientes:

Oficio de la Federación Agrícola Catalana Balear referente al XV Congreso que se celebrará en Ibiza.

Instancia del Catedrático señor López sobre enseñanza de elementos prácticos de francés a la guardia municipal.

Oficio del Ilmo. Obispo referente a la Iglesia de San Magín.

Oficio de la Junta Local sobre materia de la Escuela Graduada.

Diferentes permisos para obras particulares.

Otro dictamen respecto a la colocación de una bomba en el depósito público Cuartel de San Pedro.

Relación de pequeñas reparaciones de la vía pública.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacina, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar tan bien por los niños.—Utilísima en la estreñez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Deposito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Donativo de la viuda de un Guardia municipal.
Prórroga de un plazo de admisión de informaciones sobre formación de presupuesto 1913.
Dictamen de la Junta Local de estudios de enseñanza.

Para la bandera del "España"

Relación de las señoras que han enviado donativos para costear la bandera de combate del acorazado "España", á la Comandancia Militar de Marina.

- Suma anterior Ptas. 289'40
- Señora doña M.ª de la Esperanza Ramonell de Muntaner 1'00, señorita doña Antonia Muntaner Ramonell 1'00, señora doña Juana M.ª García Gari de Pou 1'00, señorita doña María de las Mercedes López Taljeiro y Masip 0'50, señora doña Julia O'Ryan 1'00, señora doña Catalina Gomila de Sabater 1'00, señorita doña María Antonia Sabater y Gomila 1'00, señorita doña Mercedes Masot Planas 0'50, señora doña Jacoba Armajach de Roca 0'25, señora doña Esperanza Serra de Croquell 1'00, señorita doña Magdalena Croquell y Serra 0'25, señorita Paquita Alberdi Covas 1'00, señora doña Francisca Marcus de Salvá 0'50, señora doña Catalina Rayó y Canovas 0'25, señora doña María Roselló de Balmes, 0'10, señora doña María Colomar de Abraham 0'10, señora doña Francisca Coll de Camps 0'10, señora doña Antonia Abraham de Roselló 0'10, señora doña Juana Salom de Mayor 0'10, señora doña Francisca Esteve de Esteve 0'10, señora doña Catalina Guardiola de Moncada 0'10, señora doña María Oliver y Monserrat 0'10, señora doña Antonia Moncada Monserrat 0'10, señora doña Ana Tomas de Herrero 0'10, señora doña Catalina Andreu y Ferrer 0'05, señora doña María Llisá de Palmer 0'10, señora doña María Palmer de Abraham 0'10, señora doña Catalina Reyes de Serra 0'10, señora doña Petra Barceló de Garau 0'10, señora doña Juana Sans de Pujol 0'10, doña Teresa Guardiola de Mora 0'10, señora doña Antonia Sastre de Sastre 0'10, señora doña Carmon Noguera de Bordoy 0'10, señora doña Catalina Vadell y Sastre 0'10, señora doña Rafaela Oliver de Chimeis 0'10, señora doña Juana Palmer de Salvá 0'10, señora doña Margarita Faya de Amengual 0'10, señora doña Adrover de Bosch 0'10, señora doña Magdalena Ignacia de Rebasca, 0'10, señora doña María Reyes de Pujol 0'10, señora doña Magdalena Serra de Cardell 0'10, señora doña Antonia Herrero y Merino 0'10, señora doña Margarita Palou de Cerdá 0'10, señora doña Micaela Rigo de Amengual 0'10.

Total 302'60

(Se continuará)

CULTOS

Para hoy
Misa de Coenata Eucaristia

Concluyen en Sta. Cruz en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis y media; á las siete y media Misa de Coenata general con plática por el M. I. señor don Nadal Garau, Doctoral, á las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la partitura Pontifical del M. I. Perosil y panegirico por el R. P. Antonio Viladevall, S. J.; por la tarde á las cinco los actos de coro; á las siete y tres cuartos las cinco visitas al Dulcísimo Corazón, sermón por el citado orador, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la iglesia de PP. Capuchinos la Venérable Orden Tercera tendrá reunión mensual con los cultos siguientes:
A las siete y media Misa de Coenata general con plática preparatoria por el P. Director de la Orden.
Por la tarde, á las seis y media se reunirá la Congregación para la Conferencia de la Regia. A las siete previa exposición de S. D. M. y rezo del Santo Rosario, se cantará un trisagio popular, prosiguiendo á continuación el Padre Director de la Orden.

Se terminará con la Bendición, Reserva y adoración de la Reliquia del Seráfico Patriarca.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de Lluç en San Nicolás.

Para mañana

Misa de Coenata Eucaristia

Empezan en la Misión dedicadas á la Inmaculada de la Medalla Milagrosa: Exposición á las cuatro y media de la tarde, y al anochecer el ejercicio del Mes de María, sermón por el R. P. Serra y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Sta. Cruz, á las diez se cantará Misa para las almas de los Asociados fallecidos en este último año.
En el Socorro, novena y último día de novena solemne en honor de Sta. Rita, con sermón por el R. P. Eloy del Barro, O. S. A.

Visita á la Corte de María

A la Divina Pastora en las Capuchinas

Santoral

Hoy.—Nuestra Señora de Monserrat, santos Pedro Celestino papa é Ivo abogado.
Mañana.—San Bernardino de Sena.

Se recomienda la película Nordisk que se va á estrenar el próximo jueves en la Proyectora «Frente á la serpiente»

Forman legión los médicos que conciben la «Piperazina Dr. Grau» como el mejor disolvente del ácido úrico, y el más indicado para la curación de las arenillas, mal de piedra, gota, ciática, reuma, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. y demás manifestaciones urífcas. Depósito general para la Isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

TELEGRAMAS

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 18 á las 18

Tranquilidad.—Enemigo desalentado El sustituto de Mizizian.—Visita á los hospitales.—La herida de Jaramillo

Dicen de Melilla que continua la tranquilidad en todo nuestro territorio.

En el campo enemigo cunde el desaliento y la desmoralización con motivo de la muerte de Mizizian.

Todos, incluso los que vienen á la plaza revelan su dolor.

Hamen el Hachs el otro jefe del harka parece inclinado á la concordia y aconseja la paz á los jarques.

Se asegura que una junta de moros notables han designado como sustituto de Mizizian al jefe de los Beniariaguela.

Este goza de prestigio.

En el cementerio de Yadumen han sido enterrados los cabos de las fuerzas regulares Poya, Clascón y López, asistiendo una sección de artillería.

Se sepultó el cadáver del Mizizian solemnemente en el Morabito de Segangan.

Han llegado 8 moros que hizo prisioneros el general Navarro en Uad Gaden.

Al desembarcar las reses en el valle de Iseorra, se escapó una vaca hiriendo á un niño.

La policía le mató á tiros.

El general Aldave visitó los hospitales consolando á los heridos.

La herida del Sr. Paz Jaramillo tiene situada en el muslo izquierdo, y es calificada de grave.

Se han sepultado los cadáveres de los oficiales señores Samaniego y Morales muertos en el último encuentro en el que murió el Mizizian. El señor Samaniego es hermano del secretario de don Jaime.

Presencia el acto el señor Nuñez Prado.

Entre las bajas del enemigo figuran Mahomed Sidi el Hachs.

A este moro se le concedió con la cruz del Mérito militar cuando se batió al lado de nuestras fuerzas, pasando luego al harka enemigo, en la que ha encontrado la muerte.

POLITICA

Madrid 18 á las 18

Nada de las negociaciones.—Sin noticias

El señor Canalejas ha dicho que en la conversación que ha tenido con los embajadores de Francia é Inglaterra no ha resultado nada sustancial.

Tampoco tiene noticias de provincias de interés que comunicar á la prensa.

La sesión del Congreso

La sesión del Congreso de hoy se dedicará al proyecto de la división administrativa de Canarias.

Comentarios

En los pasillos del Congreso se hacían diversos comentarios sobre la falta de sesión hoy en la que se debía discutirse la cuestión de Canarias.

Los teneriferos partidarios del statu quo pidieron que se contase el número de diputados para de este modo evitar que hubiera sesión.

«Meeting» radical

Dicen de Sevilla que en la Casa del Pueblo se ha celebrado un «meeting» radical contra la vuelta de los señores Maura y La Cierva al poder.

Se telegrafió á Lerroux la adhesión de los rennidos.

Adhesión á los liberales disidentes

El periódico «Heraldo (Sevillano)» se adhiere á la política de los liberales disidentes bajo la jefatura del señor Borbolla.

CONGRESO

Madrid 18 á las 18

Desanimación.—Se levanta la sesión por falta de número de diputados

Empezaba la sesión del Congreso bajo la presidencia del Conde de Romanones.

Ocupan el banco azul los señores Canalejas y Barroso.

Hay mucha desanimación en los españoles y tribunas.

El señor Dominguez Alfonso pide se cuente el número de diputados presentes, siendo el de 60.

El Conde de Romanones en vista de que no hay número suficiente para tomar acuerdos, levanta la sesión.

COTIZACIONES

Madrid 18 á las 18

Interior contado.	84 90
Interior fin de mes.	85 40
Amortizable, y p. 2.	101 10
Amortizable nuevo.	95 00
Banco de España.	00 00
Compañías Tabacalera.	288 50
Francos.	5 99
Libras.	26 74
Exterior.	00 00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 17 á las 24

Sobre el entierro del Mizizian

Telegramas de Melilla dan cuenta del pesar que la muerte del Mizizian ha causado entre los indígenas.

Ante su cadáver en Segangan se desarrollaron escenas de dolor por parte de los indígenas. Se le dió sepultura conforme el rito musulmán.

Los rebeldes creían que el Mizizian era sagrado y que las balas no podían herirle.

Un monumento á Canalejas

Dicen de Alicante que el próximo domingo será inaugurado el monumento levantado en honor del señor Canalejas, como testimonio de gratitud por los beneficios que ha otorgado á dicha ciudad.

Madrid 18 á las 18

Gran tormenta.—Granizada horrosa

A las tres y media de la madrugada se ha desencadenado una gran tormenta empezando con un chaparrón intenso, continuando luego con una granizada horrosa.

Al apuntar el día cesó la tormenta. Seguramente las pérdidas en los pueblos son incalculables.

Llegada de Marconi

Mañana llega á esta Corte el inventor de la telegrafía sin hilos, Marconi.

Se le obsequiará con varias fiestas en el Campo del Moro.

Una fiesta infantil

A la fiesta organizada por los musicistas asistieron la Familia Real y los infantiles.

Los niños desfilaron con sus banderas y ramos de flores.

Pepito Canalejas regaló al príncipe un pendón de Castilla.

El batallón infantil y los invitados fueron obsequiados con un lunch.

Certamen aplazado

Parece que el Comité de la Exposición de Sevilla acordará el aplazamiento del certamen hasta 1916 en vista de disponer de poco tiempo relativamente para que resultase con la importancia que desean tenga los organizadores.

Las obras del pintor García Ramos

Dicen de Sevilla que los infantes María Luisa y Carlos han adquirido obras del pintor García Ramos.

Las restantes se llevarán á Madrid.

Con el producto de la venta de dichos cuadros se constituirá una pensión vitalicia para la viuda del pintor.

La huelga de taponeros

Dicen de Gerona que la huelga de taponeros de Palafrugell se ha agravado por detención del presidente de la Asociación.

La Benemérita se ha visto obligada á dar dos cargas.

Se teme que la huelga se extienda á otros oficios.

Se encuentran en Palafrugell el gobernador de la provincia y el teniente coronel de la guardia civil.

Se ha ordenado la concentración de nuevas fuerzas.

Para los heridos de Melilla

Mañana tendrá lugar en Ultrera el festival taurino á beneficio de los heridos de Melilla.

Trabajadores del campo contra los patronos

Los trabajadores del campo de Olivares visitaron al gobernador para protestar contra los patronos que no quieren pagarlos á destajo.

Doscientos de ellos abandonaron el trabajo.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 18 á las 18

El cadáver del Rey de Dinamarca

Travemunde.—El cadáver del rey de Dinamarca ha sido conducido á bordo del yate real «Denegrog» á Compenhagüe.

La reina Luisa y los miembros de la Casa real han ido á bordo, siendo el cadáver desembarcado con gran pompa y conducido á la capilla del Castillo real.

El cadáver será enterrado el día 24 en la Catedral.

Para las víctimas del «Titanic»

Londres.—La suscripción abierta para socorrer á las víctimas de la catástrofe ocurrida al «Titanic» asciende en la actualidad á la suma de 6 575 000 francos.

El Parlamento inglés

Londres.—Las vacaciones del Parlamento empezarán á primeros de Agosto y durarán hasta mediados de Octubre.

Recepción en la Embajada española

Lisboa.—Anoche á la recepción celebrada en la Embajada española, asistieron el señor Vasconcellos, Presidente del Gobierno y ministro del Exterior y el señor Forbes en representación del Presidente de la República.

Un parricidio.—El autor es detenido

Marsella.—En la calle de Saint Luis un sujeto apellidado Prat de 22 años ha muerto á tiros de revolver á su padre por haberse negado á darle mil francos.

El parricidio trató de huir en un automóvil, pero los transeúntes le detuvieron y lo entregaron á la policía.

Demanda contra un periódico

Berlin.—El diputado y sacerdote Vetterle ha interpuesto demanda judicial contra el diario «Taegliche Rundschau» por haberle acusado de recibir dinero de Francia para conspirar contra Alemania.

El «Berliner Tageblatt» y la sesión de ayer del Reichstag

Berlin.—El «Berliner Tageblatt» comentando la sesión de ayer del Reichstag, durante la cual se retiraron los ministros y los diputados imperialistas cuando los socialistas censuraron al Kaiser á causa de ciertas amenazas por él formuladas contra la Alsacia, dice que del discurso pronunciado por el canciller del Imperio se desprende que ningún sistema de rigor se aplicaría á la Alsacia.

Agitación en la marina de guerra

rusa.—Tribulación encarcelada

Paris.—La «Depeche» publica un telegrama de San Petersburgo en el que se dice que á pesar de la censura se sabe que reina gran agitación entre los marinos de guerra.

La gendarmería dió aviso al Gobierno de que se preparaba una revolución.

En virtud de este aviso el Gobierno ordenó la encarcelación de casi toda la tripulación del acorazado Tsarevitch.

También se sabe que se practicaron trabajos revolucionarios entre los obreros de Kief, Riga, Moscú y Odessa.

Viaje de Asquith

Londres.—El Primer Ministro Lord Asquith este mes visitará Malta y Gibraltar.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 18 á las 18 30

Guarnición á Caserta

Roma.—La guarnición turca de Rodas que capituló este mediodía será enviada á Caserta.

Soldados turcos á Chio.—Duro y municiones

Atenas.—Los soldados turcos que se suponía habían desembarcado en la Isla de Rodas se dirigieron á Chio.

También se han dirigido fuerzas á la Isla de Samos, cuyo Gobernador ha recibido diez mil libras turcas para los trabajos de defensa de aquella Isla.

También ha recibido cien cajas de municiones.

Para intervenir en la guerra italo-turca

San Petersburgo.—«Novia Uremie» supone que Rusia ha dejado á Inglaterra la iniciativa de intervenir para lograr la paz en el conflicto italo-turco.

Derrotas de los italianos

Viena.—Un telegrama de origen turco dice que las tropas italianas sufrieron derrotas, al día nueva en Toleruk y el 12 en Benghari.

En ambos puntos debieron repliegarse con el mayor desorden.

LO DE MARRUECOS

Barcelona 18 á las 18 00

Aduares quemados.—Otro encuentro

Fes.—Las tribus de Ait y Zuni efectuaron una incursión por las cercanías de Sefruy, quemando los aduares que encontraron á su paso.

La guarnición francesa dispersa á los moros.

Los franceses tuvieron tres muertos y doce heridos.

Se sabe que hubo otro encuentro cerca del río Sebú donde actuó la artillería dispersando á los rebeldes.

Es necesario fuerza y rigor

Paris.—«Le Matin» publica unas declaraciones de Adolker, jefe de la policía de Tanger, en las que se dice que con procedimientos benévolo nada se conseguirá con los moros.

Los moros creen que dicha benevolencia es debilidad.

Termina diciendo Adolker que es preciso que se efectuen actos de fuerza y de rigor.

Moros condenados á muerte

Fes.—Un Consejo de guerra ha condenado á muerte á siete moros complicados en el mota que promovieron en esta capital el pasado mes.

Harka estacionada

Fes.—La harka rebelde que se suponía estaba dispuesta á atacar á esta capital se encuentra estacionada á unos veinte kilómetros de la misma.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 18 á las 18

Enfermo grave

Se halla enfermo de gravedad á consecuencia de una pulmonía el exdiputado á Cortes don Luis Ferrer y Vidal, si bien los médicos confían en que se salvará.

Banquete al cónsul de Cuba

El próximo lunes en el restaurant Martín se celebrará un banquete organizado por la Casa América en honor del cónsul general de Cuba en Barcelona don Joaquín Alsira Espinosa.

Dicho banquete coincidirá con la fiesta nacional cubana.

Llegada de diputados

En el expreso de hoy han llegado los diputados señores Salvatella, Alvarez (don Melquiades) y Pablo Iglesias.

En el apedador de la calle de Aragón han sido saludados por buen número de amigos, sin que hayan hecho demostraciones de ninguna clase.

El señor Alvarez ha ocupado un automóvil, dirigiéndose al Hotel Continental.

Los demás han seguido en el tren hasta la estación donde una comisión de socialistas ha saludado á Pablo Iglesias, quien con el señor Salvatella ha salido por la vía de dar un mitin.

El señor Alvarez saldrá esta noche.

Para la corrida á beneficio de la Asociación de la prensa

Quedan ya muy pocas entradas y localidades para la corrida á beneficio de la Asociación de la Prensa de esta ciudad que ha de celebrarse mañana.

Mitin en la Casa del Pueblo.—Comentarios

Esta noche en la Casa del Pueblo se celebrará un mitin para pedir la amnistía en favor de los presos por delitos políticos.

Anúnciase que en dicho acto el señor Lerroux hará declaraciones.

Es objeto de comentarios el hecho de que á la misma hora, el señor Giner de las Rios una conferencia en Gracia.

El arrendamiento del Liceo

Anoche se reunieron en la general los accionistas del Liceo.

Se examinaron las proposiciones presentadas para el arrendamiento de dicho teatro durante la próxima temporada.

Se aprobó por 604 votos contra 185 la proposición firmada por actuales empresarios de la Nueva de Toros.

Pablo Iglesias y Salvatella en la estación de Reus

Telegrafan de Reus que al día en el tren Pablo Iglesias y Salvatella les saludaron gran número de amigos políticos.

Pablo Iglesias les ofreció de mitin en Reus.

Entierro del policía Solís

Esta tarde como ya adelantamos ha celebrado el entierro del policía Solís, asesinado por los anarquistas.

Ha asistido mucha gente. Han presidido el acto las autoridades.

Un banquete

Anoche las juventudes condecorada y liberal se reunieron en un banquete en el «Restaurante Rhin» para conmemorar el plebiscito de S. M. el Rey.

CORRESPONDIENTES

Espectáculos

Teatro Lírico

Hoy función de cinematógrafo con el título de «El príncipe y la princesa» (película de los hermanos Lumière) y los musicales «El niño de Flandes» y «El niño de la India».

Entrada general 0'10

Teatro Bobas

Cineatgrafo todos los días con el título de «El príncipe y la princesa» (película de los hermanos Lumière) y el pequeño artista Petit Gaudin.

Entrada general 0'10

Teatro La Proyección

Todos los días función de cinematógrafo con el título de «El príncipe y la princesa» (película de los hermanos Lumière) y el pequeño artista Petit Gaudin.

Entrada general 0'10

Teatro Asistencia Palmer

Función de cinematógrafo todos los días con el título de «El príncipe y la princesa» (película de los hermanos Lumière) y el pequeño artista Petit Gaudin.